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Дело чести каждого жителя района — закончить 

уборку картофеля, льна, заготовку соломы к 1 ок
тября 1980 года.__________

Имя свинарки из колхоза 
«Коммунар» Антонины Ни. 
колаевны Оносовой известно 
не только в хозяйстве, но и 
за его пределами. Она об
служивает маточное пого
ловье, ухаживает за наро
дившимся приплодом. Неод
нократно свинарка станови
лась победителем социали
стического соревнования, вы
полняя планы и взятые со
циалистические обязательст- 
ва.

В этом году за девять 
месяцев Антонина Никола
евна добилась хороших ре
зультатов в труде. От 22 ос
новных и шести разовых 
свиноматок она получила 
278 поросят. Выход от ос
новной свиноматки составил 
11,5 поросят, от разовой — 
четыре.

На снимке: А . Н . Оносова, 
Фото В. Пономарева.

у д е л и т ь  ОСОБОЕ ВНИМАНИЕБолее полутора месяца идет в районе уборка зерновых. Условия, в которых она проходит, известны всем. Еще с самого начала косовицы хлебных массивов можно было предполагать, что сроки уборки зерновых выйдут за рамки оптимальных. Вплоть до начала сентября почти ежедневно выпадали обильные дожди, которые- поставили в трудное положение хлеборобов. Слякоть в полях, распутица на дорогах — все это явилось следствием затяжной уборки . зерновых культур.Анализируя прошедший этап работы уборочно-транспортных звеньев колхозов и совхозов района, нужно отметить, что все достигнутое в уборке выращенного урожая' зерновых не отвечает самым малейшим требованиям сегодняшнего дня. 4778 обмолоченных гектаров зерновых из 17650- гектаров По плану — итог работы хлеборобов на 26 сентября. Во всех колхозах и совхозах процент скошенных площадей к имеющимся массивам остается низким. И выделить по этому показателю какое-либо хозяйство трудно. По количеству обмолоченных площадей впереди идет колхоз имени Л е нина, где обмолочено 730 гектаров зерновых. На 20 гектаров меньше убрано в совхозе «Вякшенерский». В остальных эта цифра колеблется от 157 (в колхозе «Красная нива») до 481

гектара (в совхозе «Ошмин- ский»), В последнем весь зерновой клин занимает 2589 гектаров. «Ошмин- ский» является самым крупным зерновым хозяйством, если исходить из того, на каких площадях выращиваются эти культуры. А  вот по собранному урожаю совхоз пока даже не получил семян, затраченных на посев. Казалось бы, этот факт заставит руководство хозяйства задуматься над дальнейшей работой на зерновых полях, над судьбой выращенных хлебов. Однако, по поступающим данным. здесь мало кого беспокоит этот давно назревший вопрос; который несколько лет все «разрешается» в хозяйстве. Разрыв между обмолоченными и уборочными. площадями по-прежнему остается большим.Нынешняя уборка зерйо- вых культур требует от хлеборобов максимум организованности, умения, находчивости, дисциплины. Но до сих пор в колхозах и совхозах слабо налажен контроль за работой уборочно-транспортных звеньев^ На усмотрение комбайнеров поставлен выезд в поля и возвращение На места стоянки комбайнов. Допускаются простои из-за плохой работы транспортных. средств на отвозке зерна и по ряду других причин. В такой обстановке трудно решать неотложные задачи на зерновом поле района.
Д Е Л О  С П О Р И Т С ЯУборка картофеля в колхозе имени Кирова ведется сразу на двух полях, . что раскинулись у деревень Зо- таво и Куженер. На одном поле работают колхозные механизаторы. Они убирают картофель картофелеуборочными комбайнами. На другом — создается фронт работ для шефствующих организаций пос. Тоншаево и Шайгино.В последнее время все Меньше появляется возможности вести копку картофеля картофелеуборочными комбайнами. Поэтому приходится наращивать темпы работ на участках, где подбор клубней производится вручную. Сюда подключаются

дополнительные тракторы. с навесными картофелекопалками, больше выделяется транспортных средств для отвозки картофеля с поля.Сейчас механизаторы В. В. Солоницын и В. Н, Солоницын вместе со звеньевым по выращиванию и возделыванию картофеля А . Е . Ап- латовьгм успешно ведут колку клубней. Спустя всего несколько дней звеньевой работал на комбайне, но сложившаяся обстановка заставила пересмотреть организацию труда и переменить тактику. Производительность труда увеличилась. Это во-первых. А  во- вторых, заставлять технику работать в плохих условиях

просто нет смысла.С  начала этой недели,то есть за четыре дня, механизаторы выкопали картофель на 18 гектарах.Трудно убрать урожай ■картофеля своими силами. Помощь шефствующих организаций просто необходима хозяйству. На помощь труженикам колхоза в этом важном деле пришли работники нерабочие из организаций и предприятий района. Среди них есть и те, которые ежедневно выполняли доведенное задание. Это работники Шайгинокого лесничества. Близки к выполнению плана работники административных органов.
Н . П Е Р Е В А Л О В А ,бухгалтер.

УЧАСТНИКИ ВДНХКоллектив Тоншаевского райпо из года в год добивается хороших успехов в производственной деятельности, в организации социалистического соревнования, которое способствует успешному выполнению социалистических обязательств. Дальнейшее развитие получило в райпо и подсобное хозяйство, в частности, коопхоз «Одопгнурский». Коопхоз регулярно выполняет планы продажи государству мяса и молока.Достижения Тоншаввско- го райпо были показаны на В Д Н Х  в павильоне «Центросоюз».Главный комитет Выставки достижений народного хозяйства С С С Р  утвердил

Тоншаевское райпо участником В Д Н Х  1980 года.Также утверждены участниками В Д Н Х  1980 года и награжденыЗолотой медалью и денежным вознаграждением 
Александр Иванович Кис

лицын— председатель райпо.Бронзовой медалью и денежным вознаграждением— 
Серафима Павловна Кар- 

дакова — заготовитель, 
Валентина Николаевна 

Втюрина — директор объединения общественонго питания,
Нина Ивановна Кальсина— продавец промтоварного магазина пос Шайгино,

А . СО К О Л О ВА ,секретарь партийной организации райпо.ВЫСОКАЯ УРОЖАЙНОСТЬНа 96 гектарах выкопан картофель в колхозе «Путь Ленина». 1330 тонн клубней поступило здесь с поля на сортировальный пункт и большая часть его уже отправлена в закрома государству.С каждого выкопанного гектара картофелеводы хозяйства собрали более 130 тонн клубней. Урожайность несколько меньше, чем была в прошлом году, но

предстоит еще убрать участки, которые, по всем предположениям, дадут хороший сбор картофеля,В последние дни, 24 и 25 сентября, здесь была получена самая высокая урожайность в этом ' сезоне. С шести убранных гектаров за этот период картофелеводы получили 130 тонн клубней, или свыше 210 центнеров с гектара
. В. Н И К О Л А ЕВ .

СилосованиеНаряду с уборкой выращенного урожая зерновых культур и картофеля в колхозе имени Кирова продолжается заготовка сочных' кормов для зимовки общественного скота. В хозяйстве имеются посевы цоздних силосных культур. Они и используются для пополнения запасов силоса, несмотря на то, что здесь выполнен план закладки сочных кормов.Организовать и . вести работы сразу на нсскЪлькик участках хозяйских дел трудно. Всюду требуются транспортные средства, которые необходимы и на копке картофеля, и косовице зерновых, и закладке того же силоса. Да и не вся тех-

продолжаетсяника может выйти в поле. Транспортировка Bicex грузов в большей степени приходится на колесные тракторы. А  четкая их расстановка ' помогла в хозяйстве вести различные уборочные работы одновременно. Конечно же, массовая заготовка кормов осталась позади. Поэтому и темпы работ- несколько ниже. Но главное в том, что не стоят на месте кормодобытчики. - Сейчас и лишняя тонна корма многое 'значит.Всего два дня потребовалось механизаторам, чтобы запасы силосной массы пополнились на 100 тонн. Сейчас в траншеи ее заложено 2700 тонн
В, В А С И Л Ь Е В .

XXVI СЪЕЗДУ КПСС -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

G З А Д А Н И Е М  С П Р А В И Л И С ЬКоллектив Тоишаевской районной сельхозтехники неплохо поработал за истекший период нынешнего года. План девяти месяцев будет выполнен всеми производствами сельхозтехники. Например, механизированная мастерская выполнит план на 105 процентов. В целом по сельхозтехнике выполнение плана будет составлять 102 процента.Работники нашего объединения с большим воодушевлением восприняли Постановление июньского (1980 г.) Пленума ЦК К П С С  о созыве X X V I  съезда нашей партии. Каждый стремится внести свою долю в копилцу трудовых подарков съезду. Хороших результатов добивается бригада слесарей-моторйстов под руководством Ю . Б . Комарова, слесарй-мотористы В. И. Клеш- нин, Н. Г Кукушкин хорошо работают на сборке моторов ГА З-5 1 .Социалистическое соревнование среди шоферов возглавляет Н. А . Редькин. Среди лучших можно также назвать шоферов А , Н. Мальцева, А . И . Смирнова й других. Коллектив сельхозтехники успешно справился с заданием по сельскохозяйственным работам. Выкопано 13,5 гектаров картофеля в подшефном совхозе «Прогресс». Ширится социалистическое соревнование по достойной встрече X X V I  съезда К П С С . Рабочим коллективом принимаются встречные планы. Коллектив районных Тон- шаевских мастерских обязуется отремонтировать на 10 тракторов больше, чем предусматривалось по плану. Кроме того,- они отремонируют 20 автодвигателей сверх плана
А . К О ВА Н ЕВ , экономист,
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Н А Р О Д Н Ы Й  К О Н Т Р О Л Ь  — В Д Е Й С Т В И И
ВЫПУСК № 8 (29)

I ф ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

ПЕРВОСТЕПЕННАЯ ЗАДАЧАНаступает ответственный период для животноводства —зимовка скота, а от того, как хозяйства подготовятся к ней, как ее проведут, во многом будет зависеть результат работы коллективов колхозных и совхозных ферм в завершающем году пятилетии.Народные^ контролеры всегда уделяли пристальное внимание этому важному делу. В текущем же году им необходимо еще больше проявить оперативности и настойчивости с тем, чтобы помочь колхозам и совхозам увеличить производство заготовок молока, мяса и других продуктов животноводства.Деятельность групп народного контроля должна быть направлена на то, чтобы вовремя предупреждать недостатки и промахи в подготовке к зиме и активно добиваться максимального использования резервовкаждого хозяйства для увеличения производства животноводческой продукции. Это тем более важно, что в нынешнем году из-за неблагоприятных погодных условий возникли определенные трудности в заготовке кормов. Но в этих труднейших условиях стараются полностью обеспечить скот кормами такие хозяйства, как «Путь Ленина», «Коммунар», имени Ленина, имени Тимирязева и другие.Степень готовности кол

хоза, совхоза к зимовке скота должна оцениваться в первую очередь обеспеченностью животных кормами. Поэтому контролерам, проверяя хозяйства, необходимо прежде всего обстоятельно изучить как выполняются планы заготовки' кормов, сопоставить эти данные с потребностью, выявить, все ли сделано для полного удовлетворения нужд общественного животноводства в кормах. При недостатке их необходимо добиваться принятия неотложных мер к дополнительной заготовке, а возможности для этого имеются в каждом хозяйстве. Надо повсеместно обеспечить выкашивание всех площадей, скашивание отавы. Активно добиваться, чтобы повсюду была застогована вся солома, засилосованы подсолнечник и кукуруза.Повсеместно должны быть приняты эффективные меры к сохранности и экономному использованию кормов — сена, сенажа, витаминнотравяной муки, силоса, соломы, концентрированных кормов. Грубые корма заблаговременно должны подвозиться к фермам. Все корма подлежат оприходованию и передаче на хранение ответственным лицам. Нужно добиваться, чтобы весовое хозяйство, предназначенное для взвешивания кормов, было в исправном состоянии, и ни один килограмм корма не отпускали без веса. Народным контро

лерам в процессе проверок следует решительно пресекать случаи потерь, разбазаривания и порчи'кормов.Особого внимания заслуживают вопросы организации подготовки кормов к скармливанию.Одно из важных условий хорошей зимовки скота — подготовленные помещения. Проверка даст возможность выявить степень готовности животноводческих помещений к зиме, их состояние, выполнение планов ремонта и ввода строящихся и реконструируемых Помещений и ферм, качества проводимых ремонтных работ. Н уж но предпринять конкретные меры к устранению обнаруженных недостатков в организации этой работы.В ходе проверки готовности хозяйств к зимовке скота следует . обратить пристальное внимание на состояние имеющихся на фермах машин и оборудования: доильных установок, навозоудаляющих средств и другого оборудования.Вся работа по проверке готовности хозяйств к зимовке скота должна проводиться группами народного контроля при активном участии специалистов, общественных контролеров, Советов народных депутатов, профсоюза и «Комсомольского прожектора».
Г. К О СТ РО В А , инспектор районного комитета народного контроля.

Забота о сельском жителеЗа последние годы в районе проделана определенная работа по расширению сети приемных пунктов, обеспечении их кадрами, возросли объемы оказываемых услуг, введены новые виды бытового обслуживания.Вместе с тем достигнутый уровень бытового обслуживания населения далеко отстает от предъявляемых требований. На приемных пунктах в совхозах «Вякшенерский» и «Ош- мияский», в колхозах «Мало- каменский» и имени Ленина не полностью используются имеющиеся возможности для расширения видов услуг и качества выполнения заказов, для лучшей организации обслуживания трудящихся. Многие заказы выполняются неудовлетворительно, сроки выполнения их затягиваются до 3 месяцев и более, а иногда и вовсе не выполняются.Со стороны трудящихся поступают жалобы на нарушение сроков и низкце качество исполнения заказов по пошиву и химической чистке одежды, ремонту обуви и пр едм е то,в к ул ыту рн о -б ы то в о - го назначения, на ограниченность видов услуг, недостаток сети приемных пунктов. В совхозе «Прогресс» приемный пункт -не работает из-за отсутствия работника, а в колхозе «Колос» до сих пор он не открыт.Установленные графики.

выезда мастеров не соблюдаю тся, В течение лета, на приемные пункты очень редко выезжают мастера-закройщики, парикмахеры, фотографы, мастера по ремонту бытовой техники, а на отдельных они вовсе не были. Доведенные до приемных пунктов планы реализации бытовых услуг выполняются исключительно за счет продажи швейных и трикотажных изделий, кожаной и валяной обуви. Из 6 приемных пунктов с . планом реализации у слуг справляются только Ош- минский и Увийсш й.Приемные пункты в колхозе имени Свердлова, совхозах «Вякшенерский» и «Ош- минский» по своему размеру не соответствуют предъявляемым требованиям, в них нет многого инвентаря и оборудования.В результате имеющихся недостатков роль приемных пунктов резко снижается.Со стороны комбината бытового обслуживания (директор т. Плахина 3. М.) не проявляется постоянной заботы об укрепления приемных пунктов кадрами, о повыше; нии их квалификации и закреплении в системе.Вопрос о работе приемных пунктов на селе по бытовому обслуживанию был заслушан на заседании комитета.Комитет народного контроля указал директору комби

ната бытового обслуживания тов. Плахиной на неудовлетворительную работу приемных пунктов по обслуживанию населения и предложил устранить имеющиеся недостатки.Обеспечить безусловное выполнение заданий по объему реализации бытовых услуг каждым приемным пунктом, расширение и укрепление материальной базы, по. вышение качества исполнения заказов.Исполкомам сельских Советов, руководителям колхозов и совхозов предложено создать на приемных пунктах нормальные условия для работы, обеспечить их топливом на зимний период, поц- йять ответственность за организацию работы службы быта, систематически рас» сматривать эти вопросы на заседаниях исполкомов и сессиях Советов, установить постоянный контроль за деятельностью приемных пунк- 
тЪд.Группам народного контроля при сельских Советах необходимо установить постоянный контроль за деятельностью приемных пунктов, повышать их роль в выполнения поставленных перед ними задач, в борьбе с недостатками в обслуживании трудящихся, в уважительном отношении к заказчику

В. С Е Р Г Е Е В .

В КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

ПРИВЛЕЧЕНЫ К ОТВЕТУВ Тоншаевском прорабском участке Шахувского Д Р С У  снегозащитные щиты, используемые для задержания снега в зимний период на дорогах по направлениям пос. Тонша- ево — Вякшенер, пос. Тонша- ево— Ошминское, пос. Тонша- ево— Шайгино, хранятся в разбросанном виде, в результате чего многие из них пришли в непригодное состояние, гем самым нанесен государству материальный ущерб.Несмотря на неоднократные напоминания о наведении порядка в сохранности щитов, руководство участка (т. т. О рлов В. А ., Лачков В , П.) не приняло мер к устранению недостатков.Комитет народного контроля за безответственное и халатное отношение к сохранности снегозащитных щитов, в результате чего большинство из них пришли в непри

годное состояние, в частичное возмещение материального ущерба, причиненного государству, на начальника участка тов. Орлова В. А . и мастера тов, Лачкова В. П. произведен денежный начет в размере полумесячного оклада соответственно в сумме 90 и 75 рублей.Бухгалтерии хозрасчетного прорабского участка предложено удерживать из заработной платы т. т. Орлова и Лачкова по 20 процентов в месяц до полного погашения начета и перечислять взысканные суммы в республиканский бюджет.Контроль за своевременным, взысканием и перечислением сумм денежного, начета возложен на финансовый отдел исполкома районного Совета ■народных депутатов
С . В А СИ Л Ь ЕВ .

МЕДЛЯТ С УБОРКОЙПроведенной комитетом народного контроля проверкой установлено, что темпы уборки зерновых культур в совхозе «Ошминский» значительно ниже имеющихся возможностей.По состоянию на 22 сентября 1980 года, в совхозе сжато зерновых всего 15 процентов имеющихся площадей, намолочено 92 тонны зерна, часть которого пошла на посев озимых, другая часть—на фураж и семена для весеннею сева. Заскирдовано соломы 147 тонн с площади 331 га.Из 256 га посеянного льна вытереблено на площади 141 га, или 55 процентов и заготовлено 6 тонн льносемян.Убрано семенников многолетних трав с площади 150 га, < но в связи с поздней уборкой допущены большие потери семян. Сена заготовлено 733 тонны.Витаминно-травяной муки заготовлено 213 тонн, хотя есть возможности заготовить этого ценного корма гораздо больше. Прекращена заготовка силоса, тогда как в совхозе имеются возможности для его закладки. Совхоз не обеспечивает имеющееся поголовье скота грубыми кормами.Такое положение явилось результатом слабой организаторской работы среди механизаторов со стороны руководителей хозяйства и специалистов. Рабочий день у механизаторов начинается поздно и кончается рано. Горячее питание не организовано.Вместо организации высокопроизводительной работы ж аток и комбайнов руководители и специалисты сдерживают их работу, тем самым сознательно затягивают уборку урожая зерновых культур,

льна и заготовку сена со всеми вытекающими отсюда последствиями.Отсутствует требовательность директора совхоза тов. Дурнева Ю . В. к специалистам за организацию уборочных работ.Комитет народного контроля указал директору совхоза «Ошминсний» тов. Дур- нев.у Ю . В . на неудовлетворительную организацию уборочных работ и предложил ему устранить имеющиеся недостатки. Предложено при. нять дополнительные меры к ускорению темпов уборки урожая и его сохранности. Для этого организовать высокопроизводительное использование всех жаток и комбайнов, круглосуточную работу зерноочистительно-сушильных комплексов, выделение необходимого количества' транспортных средств для отвозки зерна.Уделять больше внимания разъяснительной работе среди работающих, упорядочить рабочий день и направлять усилия на быстрейшее завершение уборки урожая, своевременную засыпку семян, их сохранность и, обеспечение скота кормами.Группе народного контроля (т. Пешкичева Э . А .) усилить контроль за качественной уборкой всех сельскохозяйственных. культур. Особое внимание обратить на хранение зерновых культур, качественную подготовку семян, строго взыскивать с работников, допускающих брак в работе, бесхозяйственность и безответственность. Результатам проверок и принятым по ним мерам придавать широкую гласность.
В. П ЕСТ О В,председатель районного комитета народного контроля,
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И Н А Р О Д Н Ы Е 
К О Н Т Р О Л ЕР ЫВ соответствии с требованиями Закона «О народном контроле в С С С Р »  Советы народных депутатов налаживают эффективное взаимодействие постоянных комис-, сий с группами народного контроля. Согласованная работа постоянных комиссий Советов и групп народного контроля позволяет более гл>убоко и всесторонне проверять деятельность предприятий, учреждений, организаций, колхозов, совхозов, полнее вскрывать причины недостатков, дает возможность Советам сосредоточить внимание на более существенных участках хозяйственного и социально-культурного строительства..Тоншаевский поселковый Совет народных депутатов на подготовку вопросов на заседание исполкома, сессии Совета привлекает народных контролеров из группы при поселковом Совете. Так в III квартале Советом были рассмотрены вопросы «О мерах повышения товарности молока в колхозе «Коммунар», «О подготовке социально-культурных учреждений к работе в зимних условиях» и другие.В Ошминском сельском Совете группа народного контроля готовила вопрос на сессию Совета «О готовности школ к новому учебному году».Постоянная комиссия совместно с народными контролерами Шайгинского поселкового Совета провели проверку санитарного состояния поселка.Вместе с тем Увийский, Прудовский, Ложкинекий и другие Советы народных депутатов не уделяют еще должного^ внимания улучшению работы, групп народного контроля, устранению недостатков в их деятельности, не добиваются усиления влияния народного контроля на положение дел в промышленном и сельскохозяйственном производстве, в сфере обслуживания населения, не принимают необходимых мер по налаживанию взаимодействия постоянных комиссий и групп народного контроля. Постоянные комиссии Советов не всегда рассматривают результаты совместных проверок,Сёльским и поселковым Советам народных депутатов нужно регулярно рассматривать отчеты групп народного контроля на сессиях, на заседаниях исполкомов, совершенствовать формы и методы взаимодействия постоянных комиссий Советов и групп народного контроля.

Г. Н И К О Л А ЕВ А .

В ПОМОЩ Ь С ИБИРЯКАМСодружество газовиков Сибири с посланцами Украины поможет быстрее выявить запасы Уренгойского месторождения, Здесь высадился первый «украинский десант»: монтажники 'собрали вышку, а буровики приступили к проходке- разведочной скважины.Ее проектная глубина составит почти четыре тысячи метров. Таких глубоких подземных стволов на месторождении построено немного.
В. шиляков.

ТО Н Ш А ЕВ С К И Й  КОЛХОЗНИК Л: 1 Ш  |  3 СТр.

ЗАСЕДАНИЕ ЖИЛИЩНО-БЫТОВОЙВ Тоншаевском райпо с 18 и 20 сентября 1980 года проходило выездное заседание жилищно- бытовой комиссии Ц К  профсоюза работников торговли и потребкооперации, на котором принимали участие представители разных рес. публик, краев и областей: Бурятской А С С Р , Карельской А С С Р , Эстонской С С Р , города Москвы, Московской и Горьковской областей. Заседание жилищно-бытовой ко. миссии открыла секретарь ЦК профсоюза тов. Т , Г. Стояки- на, которая сказала, что участники заседания приглашены для обмена опытом работы жилищно-бытовых комиссий и жилищно-бытовых объектов на предпрятиях потребительской кооперации Тоншаевского райпо.С  приветственным словом выступил перед участниками заседания первый секретарь Тоншаевского райкома партии т. Костров В , А .

Затем перед присутствующими выступил председатель обкома профсоюза С . В. Ш кур- кин. Он рассказал о практике работы профсоюзных организаций Горьковской области по улучшению жилищнобытовых условий работников потребсоюза. . Выступивший на заседании заместитель председателя облпотребсоюза Н. Ф . Кошенок сказал о мерах, принимаемых хозяйственными- организациями Облпотребсоюза по обеспечению кооператоров жильем’ общежитиями, детскими дошкольными учреждениями.Затем слово было предоставлено председателю Тоншаевского райпо А . И . Кислицыну, который подробно осветил вопрос о работе хозяйственных и профсоюзных организаций Тоншаевского райпо по улучшению жилищно-бытовых условий работников потребительской кооперации. Гости посетили вес

предприятия потребительской кооперации нашего района, жилищно.бытовые учреждения, посетили они и объекты строящегося пищекомбината. Прораб стройучастка Н . В. Тотмин рассказал о будущем комбината.На следующий день участники заседания проводили свою работу в подсобном хозяйстве— коопхозе «Одошнур. ский». Было организовано посещение ферм, грибоварочного пункта, красных уголков и жилищ работников коопхоза. Для работников коопхоза там застроена целая улица. А . И . Кислицын ознакомил гостей с работой, подсобного хозяйства. Представители из разных республик и областей дали высокую оценку увиденному.Опытом своей работы поделились Р . А . Спобжина— секретарь Московского обкома профсоюза и Л . А . Тамберг— председатель жилищно.быто-

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

комиссиивой комиссии из Эстонии, При подведении итогов работы заседания выступили М. С . Тихонов— внештатный инструктор Ц К  профсоюза и Т. Г. Стоянкина — секретарь ЦК профсоюза. Затем своими впечатлениями поделились все гости, которые выразили общее мнение, касающееся неплохой работы правления райпо. Они отметили, что правление райпо совмест- /но с партийной организацией и райкомам профсоюза прилагают большие усилия для улучшения жилищно-комму. нальных условий своих работников.На заседании присутство. вал , корреспондент газеты «Советская торговля», котор ы й  собрал необходимый материал о работе нашего райпо для своих публикаций.
С . ЕВ С Т Р О П О В А , председатель райкома профсоюза работников торговли.

О птичницах колхоза «Ма- 
локаменский» идет добрая 
слава. Тамара Федоровна Ш а- 
лагинова в животноводстве 
работает давно. Вместе со 
своей напарницей Н. Ф. Фе- 
дяевой она добивается непло
хих результатов в своей ра
боте. Они проводят большую 
работу по уходу за птицей, 
заготавливают зеленую под
кормку, разнообразят рацион, 
используют для скармлива
ния витаминно-травяную муку, 
комбикорм,

Тамара Федоровна не толь
ко отлично трудится, но и яв
ляется хорошей обществен
ницей. Колхозники оказали 
ей большое доверие, избрав 
членом правления колхоза.

На снимке: Т. Ф. Шалаги- 
нова.

Фото В. Пономарева.

ПОСТУПАЙТЕ НА РАБФАКВ октябре и до середины ноября Горьковский педагогический Институт имени М. Горького, как и другие вузы, производит набор на подготовительное отделение.Подготовительное отделения или, как их называют, рабфаки, созданы по Постановлению Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  для того, чтобы помочь рабочей и сельской молодежи, особенно проживающей вдали от больших городов, получить высшее образование.Семь с половиной месяце® — с 1 декабря по 15 июля — учатся на рабфаке юноши и девушки. К их услугам все, чем располагает институт: светлые аудитории, современные лаборатории, библиотека, читальные залы. Занятия ведутся высококвалифицированными преподавателями. Бее рабфаковцы получают стипендию в размере 40 рублей в месяц, обеспечиваются общежитием, пользуются всеми правами наравне со студентами. В конце июля— выпускные экзамены, которые одновременно являются и вступительным «пропуском» в институт.На 1 курс зачисляются все успешно выдержавшие экзамены, не получившие неудовлетворительных оценок. Но наши рабфаковцы, как пра

вило, не только не получают «двоек», но и сдают экзамены на «4» и «5». Таким образом, слушатели подготовительного отделения поступают в институт вне конкурса. В августе— каникулы, а с 1 сентября — занятия на 1 курсе избранного факультета.Подготовительное отделение Горьковского педагогического института готовит для поступления в институт по следующим специальностям: математика, физика и астрономия. общетехнические дисциплины (труд) и черчение, биология и химия, биология и география, русский язык и литература, обществоведение и английский язык, педагоги^ -ка и методика начального обучения, физвоспитание и начальная военная подготовка. Особенно нужны нам физики и математики, а также — учителя труда с высшим педагогическим образованием— в них крайне нуждаются не только школы, но и профтехучилища, техникумы. Ш коле нужны учителя-мужчины— воспитатели, -наставники наших мальчишек, поэтому мы ждем в наш институт юношей.Кто же может стать рабфаковцем?На подготовительное отделение принимаются лица с законченным средним обра

зованием из числа передовых рабочих и колхозников, имеющих стаж работы не менее одного года (причем, последний год работы должен быть непрерывным на данном предприятии), а также демобилизованные из рядов Вооруженных Сил независимо от стажа работы. Члены, колхоза принимаются независимо от рода их деятельности в колхозе. Направления воинских частей демобилизованных действительны в течение года с момента увольнения в запас. На отделение начальной военной подготовки принимаются юноши, отслужившие в рядах Советской Армии, прием осуществляется по направлениям воинских частей.Отбор на подготовительное отделение производит комиссия института без вступительных экзаменов. Но в конце ноября проводится небольшое собеседование по избранной специальности, О том, какие документы требуются для поступления на рабфак, как их оформить, можно узнать в Тоншаевском р а й к о м е  В Л К С М . Там же можно получить бланки документов. За разъяснениями можно обратиться и в Р О Н О
И. П ЕТ РО В А , доцент ГГП И  им. Горького.

ПО СЛЕДАМ  
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ 

П И С Е М ]

С ВЕ Т  
ИЛИ ТЬМАВсем известно, что когда заканчивается световой день, наступают сумерки, а затем и полная темнота, в которой ориентироваться довольно трудно. Кажется, чего проще, включи свет, и в комнате станет светло, как днем. А  как быть, если нужно выйти на улицу в вечернее время, затем, чтобы, например, пойти на работу в ночную смену, в кино, в магазин и т. д.? Приходится идти наощупь, вытянув вперед руки, чтобы не наткнуться на забор или попавшее на пути дерево. А  если на руках ребенок или тяжелая ноша, то уж лу*жи не миновать. А  все потому, что на улице сплошная тьма, а фонари не горят. Точнее они горят иногда, чаще всего днем. Хорошо, если на улице сухо, стоит хорошая погода, то и спотыкаясь можно благополучно добраться до необходимого места. А  вот уж осенью особенно увеличивается опасность угодить в лужу, а также’ увеличивается количество писем в редакцию с просьбами исправить положение.Вот отрывок из такого письма:« С  восьми вечера хоть не выходи на улицы Октябрьскую, Центральную, Советскую и другие. Как говорится — глаз выколи — ничего не видно. Видимо, экономят энергию за счет осени...»Под этими строчками подписались бы многие жителиТоншаева, потому что действительно улицы освещаются в вечернее и ночное время только от случая к случаю. Почёму-то с некоторых пор вопрос уличного освещения стал у нас проблемой номер один и является постоянной темой для фельетонов. Но ведь должен же быть выход, из положения, должен же за это кто-то отвечать? Этот вопрос правомерно задать Тоншаевскому коммунальному отделу. Л. В А С И Л Ь Е В А ,
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Ж Д У Т  И Н Т Е Р Е С Н Ы Е  Д Е Л АВ нашей стране уделяется большое внимание развитию сети детских внешкольных учреждений. К их числу относятся также городские и районные Дома пионеров, где в свободное от школьных занятий время учащиеся моцут заниматься в различных кружках, каждый может найти себе дело по душе.В настоящее время во всех районах области функционируют Дом'а пионеров. Наш, Тоншаевокий Дом пионеров' был открыт в 1974 году. Нужно было начинать все с азов: не было ни помещения, ни материальной базы. Вначале было выделено помещение в здании старого Дома культуры, которое было совершенно не приспособлено для занятий, негде было работать кружкам, проводить семинары с пионервожатыми, заседания пионерского актива. Это, безусловно, сказывалось на результатах работы. Теперь, после переезда в новое

здание Дома культуры, мы получили больше возможностей для работы, потому что есть где разместить ребят. Одновременно могут работать несколько кружков, например, кружки художественно^ самодеятельности могут заниматься в кружковых комнатах Дома культуры. Остальные кружки работают в просторной комнате Дома пионеров. Мы так планируем свою работу, чтобы как можно больше школьников охватить кружковой работой. В этом году мы наметили организовать работу следующих кружков: спортивного, хорового,фото, вязания, драматическо- по, кукольного, «Умелые руки», инструментального, В них будут заниматься уча- щиеся 1— 8 классов. Судя по прошлым годам, ребята охотно занимаются в кружках. Например, общее количество кружковцев в прошлом году составляло более 180 человек. Конечно, у нас есть и своп

трудности. Во-первых, нет собственного помещения. Во- вторых, трудно подобрать руководителей кружков, которые чаще всего работают по совместительству. Функции Дома пионеров не ограничиваются' только кружковой работой. В нашу задачу входит организационно-массовая и методическая работа, т. е. мы являемся базой для проведения крупных, в том числе н районных, детских и пионерских мероприятий и оказания методической помощи пионерским дружинам района. Работа с пионерским активом также входит в наши обязанности.Сентябрь— месяц организационный, Дом пионеров проводит запись школьников в кружки. Дорогие ребята! При, ходите в Дом пионеров и выбирайте занятия по душе. *
3. К И СЛ И Ц Ы Н А,директор Дома пионеров.

С П А С И Б ОВ колхозе имени Свердлова на уборку • картофеля приехали студенты Горьковского медицинского института. В этот год уборка картофеля проходит в трудных погодных условиях, но несмотря на , это, наши шефы оказывают огромную помощь в уборке выращенного урожая.В прошедшее воскресенье во Втюринском сельском клубе прошел вечер отдыха. Ини- циатороми этого мероприятия выступили сами студенты. Вечер открылся выступлением их руководителя В . А . Го. гошина. Очень интересно он рассказал труженикам колхоза и всем собравшимся об'
П О Л ЕЗН Ы Е СОВЕТЫТополь можно сажать и весной и осенью. Черенки должны быть толщиной в 3 — 6 см и длиной 30— 50 см. Над поверхностью земли оставьте 2 — 3 почки, их после

=  КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬШ Е Ф А МАфганистане, поделился своими впечатлениями об этой стране, где пришлось ему побывать. Затем _ студенты, выступили с небольшой концертной программой.Вечер отдыха завершился танцами. В этот вечер еще долго светились окна сельского клуба. Труженики колхоза тепло благодарили наших шефов за отличную работу и интересный отдых в организации этого вечера. Огромное спасибо зам, дорогие шефы!
Н. К О ДО ЧИ ГО В,заведующий Втюринским сельским клубом.

обильного полива окучьте рыхлой землей. Кроме тополя, таким же образом можно посадить иву. ветлу и т, п. Учтите, что черенки тополя нужно заготовлять только с мужских особей, не загрязняющих воздух «пухом».К И Н О Э К Р А Н  Н Е Д Е Л ИОбщеизвестно, что детективы любят многие. Напряженность драматургии, неожиданные сюжеты поворотов, опасные столкновения противоборствующих сил всегда привлекательны. А  по-настоящему хорошие детективы не только динамичны, но еще и далеко небездумны.Всеми этими достоинствами отмечен и новый фильм режиссера Владимира Ш ам- щурина «Опасные друзья». Действие его развертывается в исправительно-трудовой колонии особого режима. Здесь преступники обезврежены. И все же некоторые из них даже в этих условиях опасны. Главным образом для других осужденных. А  если рядом с ним оказывается не опытный уголовник, а такой осужденный, как герой картины Юрий Громов, то ему приходится туго.Юрий 'Громов нетипичный обитатель здешних мест. Но •он отнюдь не жертва судебной ошибки. Беспринципность и слабоволие сделали его соучастником тяжелого преступления. А  здесь, в колонии, из-за той же бесхарактерности и, конечно, трусости, он запутывается окончательно. Его берет под свое покровительство матерый уголовник по кличке Лорд. Но за такую «опек^» надо платить. От Громова требуют полного повиновения. И на какое-то время он становится покорным рабом, готовым на

любое новое преступление. И все же наступает момент, когда Юрий находит в себе силы вступить в смертельную схватку со своими «друзь-

пшныедрузья
ями».Юрия Громова играет Лев Прыгунов. Актер вдумчиво исследуёт историю поведения человека умного, но слабовольного и потерявшего чувство собственного достоинства. Громов в исполнении Льва Прыгунова сдержан и замкнут. И только глаза выдают его тягостные переживания, Особенно мучительны для него воспоминания о невесте Тане, которая остается ему верна, ждет его и верит в его духовное возрождение.В возможность нравственного возрождения Громова верит и. замполит колонии Калинин. И он стремцтся оторвать Юрия от «опасных'

друзей». Умный, - сердечный, готовый во имя заблудшего человека пойти на риск, Калинин убежден, что большинство осужденных люди не безнадежные. Но помочь им можно, лишь Завоевав их доверие. А  это очень трудно.На роль Калинина режиссер Шамшурин пригласил известного нашего актера Петра •"Вельяминова. Доверие зрителей Петр Вельяминов завоевывает как всегда сразу. Вспомним его героев в картинах «Тени исчезают в полдень», «Вечный зов», «Сладкая женщина». Запомнился Вельяминов и в роли генерала Муравьева в фильме «Пыль под солнцем». За эту работу актер был удостоен приза на X I  Всесоюзном кинофестивале в Ереване.Для миллионов зрителей имя актера Гургена Тонунца связано с образом легендарного революционера Камо в картинах «Лично известен», «Чрезвычайное поручение» и «Последний подвиг Камо». А  в «Опасных друзьях» перед нами неузнаваемый То- нунц. Он создает зловещую фигуру матерого уголовника Лорда.Фильм поражает исключительной достоверностью ч смотрится порой как документальный. И не без оснований. Ни одного кадра не

было снято на «Мосфильме». Три с половиной месяца съемки велись в одном из исправительных учреждений. А  в массовых сценах участвовали осужденные. Зрители видят их в общежитии, на работе, в школе, в клубе.Авторы фильма серьезно, без всякой блатной экзотики рассказывают о борьбе за возвращение к честной жизни, казалась бы, безнаде'жных преступников, убедительно разоблачают легенды о «романтике» уголовного мира. Какова эта «романтика» видно из захватьивающих финальных сцен этой содержательной, и интересной картины.Французский фильм «Сле
дователь по прозвищу «Ше
риф» тоже детектив, но политический.В 1973 году в Лионе был убит следователь Рено. В ходе расследования этого дела было установлено, что между убийцами и некоторыми политическими деятелями существовали тесные связи, о которых начал догадываться следователь Рено, Фильм построен на материале расследования этого дела, включая и его трагический финал,Будет показана также американская картина «Принцип 
«Домино».

Н . Т А Т А РИ Н О В .

•  С Т И Х И

О С Е Н ЬВот и осень пришла Со своей красотой, Раскидав по лесам позолоту, И рубином горят Капли крови земной В спелых ягодах клюквыболотной.И туман по утрам Над любимой рекой,В белой дымке сосновыекроныВоздух славно бы квас, Будто хвои настой,От морозца и свеж,и ядреный. Целый день за селом На пшеничной стерне Собираются стаями птицы, Обсуждая, как жить На чужой стороне И в Россию веснойвозвратиться. Вот и осень пришла.Под ногами хрустит В мелких лужах ледоктемно-синий. Лес задумчив стоит И о чем-то грустит Приодевшись в серебряный иней.
ю. Л О ГИ НОВ.письмоВ РЕДАКЦИЮВыражаем сердечную благодарность организациям райцентра, жителям района, разделившим с  нами тяжелое горе утраты и принявшим участие ж похоронах нашей любимой дочери, сестры и жены Хлыбовой Людмилы Васильевны,

Семья Хлыбовых.

I Редактор
С, С. М И ХАЛИ ЦЫ НА, 

•  •  •В связи с инвентаризацией на складах райсельхозтехни- ки с 25 сентября по 25 октября 1980 года отцуск материалов и запчастей со складов будет производиться с 8 часов до 9 часов и с 13 часов до 14 часов каждый день.
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